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 Sin duda alguna, el proceso de designación de 
Director es una oportunidad para la reflexión 
acerca de nuestra labor académica. Ahora más 
que nunca, debemos hacer un alto en el camino, 
para reconocer el estado que guarda nuestra 
Facultad, y con base en ello, refrendar aquellas 
acciones exitosas y replantear aquellas actitudes 
y prácticas que nos alejan del cumplimiento de 
nuestra responsabilidad como universitarios.  
Participo como aspirante a la Dirección después 
de revisar las propuestas, por lo general con un 
dejo autocomplaciente, de los demás candidatos 
a quienes saludo respetuosamente en esta 
contienda entre académicos comprometidos con  
nuestra misión educativa.  



Formado en la Facultad de Ingeniería  en el programa 
Ingeniería Geológica 
Maestro en Ciencias por la Faculta de Ciencias 
Doctor en Geología en el Programa Ciencias de la Tierra 
 
Ingresa a la Dirección General de Geografía  1975-1985 
Profesor de carrera tiempo completo 1985 a la fecha 
imparte asignaturas en el  área Geología de Campo y afines 
 
Coordinó  o participó en proyectos  de exploración  para 
PEMEX  en el marco de la asignatura Geología de Campo 
Avanzada o de grupos,  actividad que generó ingresos 
extraordinarios entre 1984 - 1996 y  2003 – 2005. 
 
Participa en  Proyectos PAPIME y PAPIIT 1996-2015 

Participa en distintos comités de evaluación 

Pertenece al  Sistema Nacional de Investigadores nivel I 







• Para ubicar  el impacto académico de nuestra 
Facultad, podemos revisar la información contenida 
en  la Agenda Estadística UNAM 



El aumento ocurre principalmente en el 
número de profesores de asignatura y en 
los ayudantes 



El sistema de universidad abierta y educación a 
distancia aumenta a una tasa mayor 



Nuestra área de conocimiento mantiene su presencia 
porcentual en la formación en el nivel de posgrado; 
mientras que  el área de las ciencias biológicas y de la 
salud aumenta notablemente en la formación a nivel de 
doctorado, aumenta el posgrado en humanidades y artes 
y decrece ciencias sociales  



Casi el 50% de la población a nivel de 
posgrado se encuentra en las 
especializaciones 



Nuestra presencia en el nivel de 
especialización es modesta en 
comparación de otras facultades como 
Medicina y Derecho 



El área de CBQyS tiene una población aproximadamente del doble de 
población escolar en búsqueda del grado con respecto a la nuestra área 











 

Con la colaboración de los 
académicos haremos una gestión 
transparente e incluyente que rinda 
cuentas, donde todos puedan 
desarrollar sus actividades docentes 
y de investigación en el marco de 
una relación respetuosa con los 
trabajadores administrativos.    
 



Debemos fortalecer la actividad 
académica en los 
Departamentos para mejorar en 
forma colegiada la 
programación de las asignaturas 
de acuerdo al plan de estudios 
con la participación de los 
coordinadores de carrera 
involucrados, así ofreceremos la 
mejor opción para que los 
estudiantes administren su 
tiempo y tengan mejores 
resultados 



 

 
Escucharé atentamente  y canalizaré 
a las instancias correspondientes, 
las iniciativas que surjan en el seno 
del Colegio del Personal Académico, 
que debe ser el crisol donde se 
forjen los acuerdos académicos que 
permitan la superación permanente 
de sus integrantes  y el 
cumplimiento de nuestras 
responsabilidades. 



1. Impulsar una conferencia semanal 
en un Seminario de Docencia e 
investigación, con base en la 
experiencia que se tiene en la DICT. 

 
2. Integrar a los estudiantes del 

Programa de alto rendimento 
académico a un proyecto de 
investigación de acuerdo a sus 
intereses. 



3. Programa de elaboración de 
materiales didácticos en línea para 
fomentar el aprendizaje autónomo 
en nuestros estudiantes. 

 



4. Impulsar la figura 
Profesor-Investigador. 
Investigar es la forma 
natural para que el 
personal académico se 
actualice en el 
conocimiento de su 
disciplina. 



5. Divulgar en el seno 
de la comunidad los 
perfiles académicos de 
nuestros profesores. 
El orgullo a la 
pertenencia  se 
incrementará en los 
estudiantes, al conocer  
la producción de los 
líderes académicos  que 
les imparten clases. 



Presentaré una iniciativa para que las 
prácticas de campo  y los programas de 
servicio social que lo permiten se 
reestructuren de tal forma que sean 
integrales con la participación de varios 
académicos, de tal forma  los 
estudiantes tendrán la oportunidad de 
conocer la opinión de expertos en  los  
temas que concurran en el caso. Con 
esta modificación tendremos el 
beneficio adicional de fomentar el 
intercambio entre los profesores  y 
facilitaremos la colaboración entre 
pares independientemente del área de 
conocimiento.  Enseñaremos a trabajar 
en equipo. 



La pertenencia al Sistema Nacional 
de Investigadores es un parámetro 
que permite comparar la 
actualización de los docentes  en 
distintas áreas o entidades 
académicas independientemente 
de cual  sea el tema de experiencia 
del profesor en cuestión.  En una 
entidad académica el número de 
sus miembros que pertenece al SNI 
es un indicador de su nivel 
académico. 



En la Facultad de Ingeniería se 
reconoce  que están adscritos  
80 académicos con grado de  
doctor, de los  cuales 43 
pertenecen al SNI,  una manera 
de aumentar  ese número es  
favorecer su ingreso, con base 
en una asignación anual para  
su labor de investigación, 
asignación que se otorgaría a 
cambio de un compromiso 
expreso del académico de 
publicar sus resultado en un 
medio indexado.  



 



Independientemente de cual 
académico sea designado 
director de la facultad, invito a la 
comunidad, tanto académica  
como administrativa y estudiantil  
a  redoblar el trabajo, cada quién 
en su puesto y 
responsabilidades, para superar  
los rezagos y los retos, presentes 
o por venir.  Si nos involucramos 
todos y trabajamos con pasión 
por la UNAM, sin duda, 
afianzaremos  el liderazgo  
académico de nuestra facultad.  



En caso de que sea designado Director de la Facultad  
durante el lapso 2014-2019, ofrezco trabajar con el 
mayor de mi esfuerzo y capacidades para lograr que  

nuestros estudiantes logren cristalizar sus 
expectativas, en la mejor formación profesional 

posible. 


